

Carter por combate a la delincuencia

“Es un peligro que el Gobierno haga abuso electoral de los militares en la calle”

El alcalde de La Florida manifestó su temor que si se toma la medida sólo beneficie a grandes comunas en manos de jefes municipales oficialistas.

Por Mario Contreras D.

El alcalde Rodolfo Carter fue el primero en pedir que se saque a los militares a las calles a raíz de la grave situación de delincuencia que afecta al país. Pero ahora ha manifestado sus dudas sobre la forma en que La Moneda lo haga, sobre todo pensando en que en octubre serán las elecciones municipales.

—¿Qué tan vigente sigue su petición de sacar a los militares a la calle para combatir la delincuencia?

—Cuando demolió las casas de narcos, el Gobierno nos criticó duramente, diciendo que rompíamos el Estado de Derecho. Pero después que se dieron cuenta que eso conectaba con la ciudadanía y empezaron a demoler los mausoleos de los narcos. Copiaron sin ningún pudor. Ahora yo le podría asegurar que dentro de pocas semanas, con toda probabilidad, el Gobierno cambiará de actitud, especialmente porque es un Gobierno que funciona con criterios electorales, va a ceder y le dará la labor de seguridad a las FF.AA. en las grandes ciudades, en Santiago.

—¿Bajo qué condiciones? Porque no hay acuerdo en las RUF.

—Aunque espero que se concrete, (el uso de militares) va a ser una acción oportunista del gobierno. Pero tiene que hacerse con reglas de uso de la fuerza claras para las FF.AA. y con completo respaldo del poder civil a lo que hagan nuestros uniformados. La crisis es tan grave, tan profunda, que si se hace esto, requiere respaldo político real a los militares y no solamente cálculo político electoral. Aún tienen un proyecto durmiendo en el Congreso.

—¿Cuál es la diferencia de su petición con la del alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic, del FA?

—La diferencia es que yo lo hago desde la sinceridad de la emergencia. Lo que ocurrió en Maipú es un cálculo electoral puro y duro. Pero da lo mismo si es honesto o cálculo electoral del Gobierno, lo importante es que lo hagan. Es urgente.

“Debe haber respaldo a las FF.AA.”

—¿Tiene antecedentes de que habría una decisión del Gobierno tendría en sus planes el uso de militares?

—He recibido información de que La Moneda está a punto de anunciar el uso de las FF.AA. Pero aquí, aparte de que haya RUF claras y con respaldo político a las FF.AA., también el Gobierno tiene que ser transparente que esta utilización excepcional de las FF.AA. no va a tener un criterio electoral que va a favorecer a algunas comunas dejando a otras afuera.

—¿Teme un abuso electoral del tema?

—El uso y abuso electoral del Gobierno es un peligro y ese riesgo es que manden militares sólo a comunas grandes con alcaldes oficialistas. Hoy hay preferencia por las comunas oficialistas con el envío de carabineros.

—¿Cómo es eso?

—El peligro existe, más todavía cuando el Partido Comunista, a través del asesor que tiene en el entorno del subsecretario Monsalve, que ha sido tan cuestionado, tenga incidencia en ese tipo de decisiones. El mismo Gobierno ha reconocido

Me preocuparía mucho que alguien tan relacionado con el PC tome la decisión”.



que el señor (Juan Andrés) Lagos tiene directa injerencia en la definición de la utilización de las policías en puntos específicos de los operativos de seguridad.

—¿Entonces?

—A mí me preocuparía mucho que alguien tan relacionado directamente con el Partido Comunista tome ese tipo de decisiones... Es evidente que al día de hoy hay una preferencia (en tema de envío de policías) por comunas oficialistas importantes para el Gobierno en las próximas elecciones municipales. Y sería muy preocupante que en el contexto de la utilización de las FF.AA. este criterio se repita.

Crítica a la oposición

Carter aún no ha decidido si irá a la primaria presidencial de Chile Vamos o si competirá en una senatorial.

—¿Es usted más frontal que Evelyn Matthei en el combate a la delincuencia?

—Aquí de lo que se trata es de quién tendrá la mejor oferta para los problemas de Chile ante la grave situación delictual que se vive. Mi definición no es respecto de Matthei. Será ella la que tendrá que responder cuando usted le pregunte lo mismo. A mí lo que me interesa saber es quiénes estamos disponibles a enfrentar sin miedo a la delincuencia, sin arrugar, sin amarillismo. ¿Estamos dispuestos a enfrentarla?

—¿Cómo ve la negociación municipal?

—Me preocupa la falta de nombres competitivos en comunas críticas: Santiago, Maipú, San Bernardo, Valparaíso, Viña del Mar. Resulta bien insólito que habiendo tenido todo el tiempo para poder tener candidatos, no los tengamos en esas comunas emblemáticas. Por lo tanto, ahí hay una falta de sentido de urgencia para recuperar esas comunas para las ideas de la libertad y también para defender a esos vecinos de malos alcaldes.

“Pido a Boric amnistía a carabineros presos”

Carter fue a visitar ayer al mayor Gonzalo de la Costa, detenido por hechos del estallido social, a quien considera “un oficial extraordinario, una buena persona. Él, al igual que muchos otros policías, están en una situación que no se merece. Su caso me conmovió muchísimo”. El alcalde dijo que “el Presidente cuando era diputado, al igual que muchos actuales ministros, criminalizó a Carabineros en 2019. Ahora va a los funerales de los carabineros asesinados y llora con las viudas y sus pequeños hijos. Parece haber cambiado. Le pido al

Presidente que demuestre que es sincero su cambio”.

—¿Cómo?

—Le pido al Presidente que cierre este duro episodio de la historia de Chile y que, así como indultó delincuentes de la primera línea, que impulse una ley de amnistía general para los policías que nos cuidaron a todos y que están siendo perseguidos por el activismo judicial, por haber cumplido con su deber. Lógicamente hay que dejar fuera hechos que terminaron con la muerte de personas, ya que eso es grave.